



SÁBADO 04 DE OCTUBRE DE 2025

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

CAPACITA IEEQ A PARTIDOS POLÍTICOS SOBRE NORMATIVIDAD ELECTORAL

Las comisiones de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos, así como Jurídica del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**, realizaron la capacitación “Aspectos que fortalecen el régimen de partidos políticos”. El curso fue impartido a dirigentes, responsables de finanzas y representantes de los partidos políticos acreditados ante el Instituto, a fin de contribuir al desarrollo de la vida democrática de la entidad, fortalecer el régimen de partidos y el respeto a la normatividad electoral. La consejera electoral Karla Isabel Olvera Moreno, presidenta de la Comisión de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos, reconoció la colaboración de las áreas del **IEEQ** en la realización del curso y destacó que esta actividad se lleva a cabo en un momento oportuno, ya que el Instituto se encuentra próximo a proyectar el financiamiento público para el ejercicio fiscal 2026. En el mismo sentido, la consejera puntualizó que el objetivo del mismo fue brindar atención a las dudas recurrentes de los partidos políticos, con respecto a los procedimientos a cargo del Instituto. Por su parte, el presidente de la Comisión Jurídica, el consejero electoral Daniel Dorantes Guerra, dijo que el curso es una buena oportunidad para que los partidos políticos externen sus inquietudes y el Instituto, en calidad de árbitro electoral, de claridad sobre las reglas vigentes. El secretario ejecutivo, Juan Ulises Hernández Castro, dio la bienvenida a las representaciones partidistas; además, les invitó a mantener un diálogo permanente y respetuoso con el Instituto. Los principales temas abordados fueron: Financiamiento público; Ejecución de sanciones económicas; Derechos, obligaciones e informes; Reglas para la propaganda política y electoral; Interés superior de la niñez; Redes sociales; Tareas editoriales; Servicio público y eventos proselitistas. Lo módulos estuvieron a cargo de la coordinadora de Prerrogativas y Partidos Políticos, Diana Jazmín Sánchez Martínez; la coordinadora de Instrucción Procesal, María Eugenia Cervantes Cantera; así como los técnicos electorales Óscar Ulises Murillo Rodríguez y Gabriel Valladares Terán.

<https://plazadearmasqro.com.mx/region/2025/oct/03/capacita-ieeq-a-partidos-politicos-sobre-normatividad-electoral-6372.html>

<https://www.elcantodelosgrillos.mx/capacita-ieeq-a-partidos-politicos-sobre-aspectos-clave-para-fortalecer-regimen-partidista/>

<https://aiplay.mx/news/ieeq-capacita-a-partidos-politicos-sobre-normatividad-electoral-y-fortalecimiento-democratico/>

<https://vozdelasierra.com.mx/capacita-ieeq-a-partidos-politicos-sobre-normatividad-electoral/>

<https://radardelcentro.com/capacita-ieeq-a-partidos-politicos-sobre-normatividad-electoral/>

<https://www.facebook.com/rincondelgrillo/posts/santiago-de-quer%C3%A9taro-qro-03-de-octubre-de-2025-capacita-ieeq-a-partidos-pol%C3%ADtic/1417001870428515/>

<https://circulonoticias.com/ieeq-capacita-a-partidos-politicos-en-normatividad-electoral/>



SÁBADO 04 DE OCTUBRE DE 2025

NOTAS PRINCIPALES

DQ: PENAS DE CÁRCEL CONTRA ROBO Y REVENTA DE AGUA

Primer foro de plan alterno a El Batán impone sanciones contra huachicol y mal uso de pozos.

N: EN BUSCA DE CONSENSOS

“Cómo quisiera que México fuera Querétaro”: Enrique de la Madrid.

AD: COCINA QUERETANA, MOTOR CULTURAL

La gastronomía de la región se ha vuelto atractiva para quienes visitan el estado.

PODER EJECUTIVO

BOLETO DEL TREN MÉXICO-QUERÉTARO PODRÍA PAGARSE CON TARJETA QROBÚS

El director de la Agencia de Movilidad del Estado de Querétaro, Gerardo Cuanalo, informó que el boleto para el tren México-Querétaro podría adquirirse a través de la tarjeta de prepago Qrobús, lo que permitiría facilitar la conectividad e integrar este proyecto ferroviario al sistema de transporte suburbano. Cuanalo explicó que, desde el inicio del proyecto, ha sostenido diálogo con Andrés Lajous, responsable del tren, con el objetivo de unificar el método de pago. “Lo que yo platiqué en un inicio con Andrés Lajous es poder unificar el tipo de pago; eso es un reto bien importante”, señaló. (Quadratín)

MUNICIPIOS

GARANTIZAN REPARACIÓN DE BACHES EN QUERÉTARO EN 24 HORAS

Felipe Macías, presidente municipal de Querétaro, garantizó que cada reporte ciudadano sobre baches se resolverá en un plazo máximo de 24 horas, ya sea por redes sociales o al llamar al 070. Aclaró que una brigada de 150 personas, distribuida en las siete delegaciones de la ciudad, se encarga de las reparaciones. Antes de la temporada de lluvias, se recibían entre 15 y 20 reportes diarios; durante la temporada, esto aumentó a 80, y actualmente hay alrededor de 35 reportes al día. (Quadratín)

INFORMACIÓN GENERAL

SIGUEN OBRAS EN EL CÁRCAMO DE PASEO 5F

A pesar de que se aseguró que las obras para la reubicación del cuarto de máquinas del cárcamo de Paseo Cinco de Febrero estarían listas para mediados de septiembre, dos semanas después de las lluvias del 22 de agosto, las obras siguen, incluso por la noche. En recorrido por el Diario de Querétaro se encontró con que trabajadores siguen laborando por la noche para acabar con el techo del cuarto de máquinas del cárcamo ubicado en la entrada a la colonia Felipe Carrillo Puerto. (DQ 8)

“EL AGUA NO DEBE USARSE CON FINES POLÍTICOS, ES UN ELEMENTO DE UNIDAD”: KATIA RESÉNDIZ

La presidenta del Consejo Consultivo del Agua, Katia Reséndiz, hizo un llamado a evitar que el agua se convierta en moneda de cambio político o electoral, y pidió a los actores públicos asumirla como un elemento de unidad y corresponsabilidad social. Recordó que, pese a las confrontaciones políticas, el tema del agua debe ser atendido con sensibilidad y visión de estado. Destacó que, en una reciente sesión en la Legislatura, 18 de los 25 diputados locales



SÁBADO 04 DE OCTUBRE DE 2025

participaron sin emitir críticas ni cuestionamientos, lo que consideró una señal positiva para avanzar en las reformas que se avecinan. (DQ 5)

PREVÉN PASO DE MIGRANTES ANTE UNA NUEVA CARAVANA

El presidente de la Estancia del Migrante González y Martínez, Martín Martínez, dio a conocer que por el municipio de Tequisquiapan se tiene previsto el paso de algunos de los integrantes que conforman la nueva caravana de migrantes que salió del sur del país en los últimos días. Refirió que el paso de los integrantes de este sector no se ha detenido a pesar de las medidas migratorias que se han implementado en Estados Unidos, por lo que el miércoles pasado salió una caravana de migrantes provenientes de varios países, entre ellos de Venezuela, Guatemala, Honduras, Haití, Cuba y El Salvador. (ESSJR 7)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Éxito. El Maratón de Querétaro cumple estos 2025 quince años de vida y, con ello, alcanza esa edad donde la ilusión y la madurez se mezclan para dar paso a una tradición consolidada. Lo que inició en el sexenio de Pepe Calzada como una apuesta para sacar a los queretanos a las calles a correr como lo hacía el gobernador en turno se ha transformado en un referente deportivo y social que trasciende gobiernos y administraciones. Hoy, este evento no solo es una competencia de resistencia, sino un símbolo de identidad y orgullo que coloca al estado en la ruta de los grandes maratonistas de México. La edición de este año reunirá a más de 19 mil corredores en sus diferentes categorías, desde el maratón completo hasta las distancias de 5, 10 y 21 kilómetros. Bajo la organización del INDEREQ y la conducción de Iridia Salazar, se ha cuidado que la logística esté a la altura de las expectativas: desde el cierre de calles y el resguardo de miles de voluntarios y elementos de seguridad, hasta la innovación en rutas que permiten a los corredores conocer un Querétaro vibrante, moderno y a la vez histórico. El impacto no se queda en el terreno deportivo. La derrama económica estimada en 100 millones de pesos muestra cómo el maratón genera beneficios para hoteles, restaurantes, transporte y comercios locales. Querétaro recibe corredores de todo el país y del extranjero, lo que impulsa al turismo y proyecta a la entidad como un destino de experiencias más allá de lo industrial y lo empresarial. Es el deporte convertido en motor económico y social. Lo más valioso; sin embargo, es la apropiación ciudadana. Familias enteras salen a las calles a aplaudir, vecinos colocan mesas con agua y fruta, y los más pequeños descubren en los corredores un ejemplo de disciplina y esfuerzo. Es la ciudad entera convertida en una pista de apoyo y celebración, un recordatorio de que el deporte une y fortalece el tejido social. Este maratón de Querétaro no solo nos muestra que corre y como se suele decir entre corredores, lo importante no es la meta, sino el camino. **De rebote.** Quienes determinarán la legalidad y certeza en la Legislatura de Querétaro, ¿La política o los tribunales? Corra usted sus apuestas. (DQ 4)

EL ALFIL NEGRO

Todo dispuesto. Todo está dispuesto para la fiesta grande: el Querétaro Maratón. El ánimo se siente en las calles y plazas, vemos personas portando sus playeras y gorras. La organización impecable, aunque con los cierres viales siembre habrá (ininteligible) pensamientos. (N)

PERIÓDICOS	
AD: AD QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN
CQRO: CÓDIGO QRO	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	N: NOTICIAS
PA: PLAZA DE ARMAS	P: PUBLIMETRO